



2024年2月発行

東京都渋谷区富ヶ谷2-10-7 TEL.03-3467-8111 発行人:金谷 義孝



# 夢なき者に成功なし

東海大学付属望星高等学校同窓会 会長 金谷 義孝

2023年大晦日久しぶりに紅白歌合戦を見てカルチャーショックにおそられた。なんと出場者の半分は知らない歌手である。

内容も歌詞の半分は英語混じりで、見事なブレーキングダンスや、アニメとコラボする画面も有り、スタイルの良い美男美女ばかりである。

今は小学生から英語やプログラミングの授業があると聞いている。日本も英語を公用語にする時代

も間近に感じた。英語とダンスで初めてカルチャーショックを受けたのは、60年前の中學3年生の時に見た「ウエストサイドストーリー」であった。ジョージ・チャキリスの集団振付の見事なダンスやラ

ス・タンブルのアクロバット的な動きに魅せられ、何度も繰り返し映画を見た。勿論、演歌が流れる

とほつとするのも確かだが、QueenのDon't stop me nowを

Adam Lambertが歌ったのは庄卷であつたし、印象に残った。中学生の頃に受けた影響もあり、ダンサーになりたいと本気に思ったのは今思えば笑える。

翌年の東京オリンピックの時に多くの夢を持つて上京し、そのまま銀座に住みついた。夜な夜な繁華街に繰り出してはダンスホール

やようやくでき始めたゴーゴーホールやディスコに入りびたりとなつた。

若いときは有り余るエネルギーを発散させるため、踊り狂うのは今も昔も変わらないのだろう。エ

ネルギー発散のために長時間労働と空手終業を再開するのは自然の流れだつた。又、望星入学からは生涯教育の教えを先生からの薰陶も

あり、文武両道のため大学・専門学校と進学し楽しく勉強できた。そして、その時々にも将来やりたい

幕末の志士に大きな影響を与えた吉田松陰の教えがある。

夢なき者に理想なし、理想なき者に計画なし、計画なき者に実行なし、

故に、夢なき者に成功なし。

最近は年齢のせいか目が不自由になり運転免許も返納した。こぎ使つた身体の動きも悪くなり、行動力もなくなってきたし、欲しいものも夢もなくなってきた。新しいものに触ると刺激になり、欲もうるう。

この言葉を胸に私は色々な事業を起こした。勿論、失敗もあるが、大抵は成功した。これは経済学や企画を立てる時に必須のP D C A のP L A N(計画する)、D O(実行する)と一緒だ。行動を実行することで夢見た事が実現していった。銀座で一番の店を作るという夢で、ランジを開業して一番になる事も出来た。株式会社夢見一族という夢を実現させる事をモットーの人材派遣会社まで作つた。この事業は時期尚早だったのか収益は上がらず失敗に終わつた。現在のなら派遣会社は多く、一般に認知されているので面白いと思う。まずは実行するこ





# 通信制教育の中で「集う」ことの意味

校長 吾妻 俊治

令和6年は元日に発生した能登半島地震というショッキングな出来事からはじまりました。ご親族や

知人の方が被災されるなど、悲しい思いをされている方もいらっしゃると思います。心よりお見舞い申し上げますとともに、皆様が震災前と同じ、穏やかな日々を過ごされますことを祈念しています。

昨年10月に実施されました建学祭において、同窓会の皆様には、実に4年ぶりにフランクフルトなどを販売して頂きました。ご参加頂き誠にありがとうございました。

同窓生の方々が、エントランス前にテントを張つてフランクフルトを焼いて頂き、在校生が笑顔で美味しそうに食べている姿を見ると、やはり対面で人と人が向かいあい、同じ空間にいることが、それだけで大切なコミュニケーションではないかと、あらためて実感しました。今年の建学祭は、出来る限り生徒が自発的に発案し、行動する。教員はそれを我慢強く待ち、あくまでも「生徒主体」「生徒の自主的活動」となることを目指しました。生徒諸君は、その期待によく応えてくれました。その中で同窓生の皆様や、後援会（在校生の保護者）の皆様が、生徒と同じ目標で建学祭にご参加頂いたことの意義は、大変大きいのではないかと感謝しています。

昨年の星魂では「昔からの大切なものの」と題して、通信制高校の昔と今との違いについて述べさせて頂きましたが、働きながら学ぶ勤労青少年を対象とした通信制高校の姿は、現在ではほとんど見られず、今は高校生年代の生徒が通学する姿に変化しています。しかし今でも通信制では全日制と比べ、「生徒を一人の大人として尊重する」傾向が強いと感じます。これは生徒の年齢層が幅広い時代からの名残りでもありますことを祈念しています。

一方現在の生徒層は、ほぼ高校生年代で、人間的な成長も促す必要があり、基本的な生活習慣の涵養をはかるなど、全日制高校と同様な教育内容も求められています。

上意下達型のしつけ指導も大きな変化が求められる中、望星高校がこれまで培つてきた、「自ら考え、自ら学ぶ」教育は、これらの時代にこそ必要な教育理念ではないかと考えています。

同窓生の皆様には、機会があれば是非本校にご来校頂き、今の母校の様子をご覧頂ければと存じます。母校への更なるご支援・ご理解を頂きますよう、お願い申しあげます。

## 大学生活について

### 藤島 優介



私は現在、大学で医療について学んでいます。今年の春に大学のプログラマムを利用して

様々なことを吸収したいと考えています。メルボルン大学は創立から160年以上経つ歴史ある大学で、QS世界大学ランキングではオーストラリア国内で1位、世界14位と評価の高い学校で医療分野においてはその中でも特に高い評価を得ているようです。海外における医療の現状や、大学での学習環境の様子を見てことで見聞を広め、そこで得た経験を将来関わる患者さんに対して少しでも還元していきたいと考えています。また、医療分野にわずかながらでも貢献できるような人材になりたいと考えています。

これらの指導に際しても通信制高校では、上から目線の、強い表現による指導では生徒は受け止められないため、フレンドリーにカジュアルな雰囲気で話しをしながら、意識喚起をはかることが多いと感じます。これから予測不能な社会を生きるための今後の教育は全日制・通信制を問わず、今までの様な「知識伝達型」中心の教育から新たな教育方法が求められています。

私は高校3年生のときに、S H I Pというプログラムに参加してハワイに語学留学をした経験があります。このプログラムでは、参加希望をした東海大学の付属高校の生徒が全国から集まり約2ヶ月間ハワイ東海インターなショナルカレッジで過ごしました。講義を受けたり様々なフィールドワークやアクティビティを行つたりしました。海外にはそれ以前も何度も何度か行つたことはありませんが、これほどの長期間を外国で過ごすという経験は初めてでした。現地の大学の先生から授業をして頂いたり、ハワイの高校生と交流したりすることでアクティビティに英語にふれることができました。さらにホームステイも経験し、現地のファミリーとも時間を過ごすことができました。このプログラムを通じて、私は英語力だけでなく普段とは異なる地で生活をしている方々と関わる中で様々な考え方や文化に触れることができたため、とても良い体験であったと感じました。S H I Pに参加したメン

バーとは今でも連絡を取り合う程仲良くなることができました。S H I Pに参加し得た経験を今回のオーストラリアへの留学にも活かして学習を深めていきたいと考えています。

昨年は望星の同窓会の活動にもいくつか参加させて頂きました。10月行われた望星の文化祭にO Bとして参加し、フランクフルトとジュースの販売のお手伝いをさせていただきました。そこでは望星の諸先輩方と関わることができました。在学中に親しかつた同級生や先輩・後輩、お世話になつた先生方とも久々に再開することができ、話に花を咲かすことができました。このようなかけがえのない繋がりを私は望星を通じて得ることができました。今後もこのような関係をいつまでも大事にしていきたいと思いました。

## 大学生生活 ～初めての一人暮らし～

渡邊 孝法

2023年の3月、私は望星高校を卒業して同年4月に東海大学に入学致しました。実家のある東京から海洋学部のある静岡県で一人暮らしをしながら、私は今大学生活を楽しんでいます。高校生の時と大学生になつた後では勉強や生活習慣などががらりと変わり戸惑いながらも頑張っています。

大学での授業は学校の教室で受ける科

目の他にオンライン授業もあり、これは望星高校時代で慣れていたのでとても助かります。受講する科目は高校生の時とは違いました。授業にしっかりと集中することは勿論のこと、予習と復習をしていかないといけないので勉強は高校時代と違い凄く大変です。今では一人で勉強していく周りのことが気にならず勉強に集中できるようになりました。わからないことがあれば直接先生に質問をしたり友達に聞いて教えてもらい、一人では解決できないことを他の人に助けを求めて自分から積極的に取り組んでなんとか授業に追いついています。一方で、専門的な事も勉強するので内容に興味が湧き楽しく面白く勉強できています。勉強量はとても増えましたが頑張ることができています。

生活面では一人暮らしなので、今までとは違う環境で過ごすことに最初は心配でした。一人暮らしをする前は家のことを多少は手伝っていましたが、家事やご飯を作るのは全て自分でやらないといけないからです。ご飯を作ることが一番心配でした。料理名などは知つてもその作り方やレシピの知識もなく、外食ばかりになつてしまつと思つていました。外食ばかりしていると生活費が増えてしまうので、できる限り自炊をするように努力しました。レシピをインターネットで調べて試行錯誤しながら料理をしています。私の得意料理は生姜焼きです。他にも一人暮らしになつて生活費などのお金の使い方にも気をつけています。食材の調達や家賃に光熱費などの支払いがあり、

お金があつたら様々なことに使つてしまいがちですが、お金がないと生活できなくなっているので無駄使いをしないよう普段から注意をしながら生活をしています。また、高校生の時は夜更かしをすることもあり昼間に眠かつたこともありましたが、今では改め、早寝・早起き・朝ごはんを実践して生活リズムを改善しました。

大学生活は、授業も勉強も生活も自分次第だと感じています。授業をさぼて勉強を疎かにして単位を落としても、外食ばかりにして単位を落としても、外食ばかりが誰も何も言つてくれません。自分で気付いて自分で考えて行動しなければならないと思っています。

大学生になつてもう少しで一年が経ちますが、一人暮らしにも慣れていて勉強も以前より頑張れていると思うので、これからは更に勉強を第一に頑張り、そして色々な事に挑戦していきたいと思います。

高校生の時は、将来について細かく考えておらず、ぼんやりと心理カウンセラーになつて困っている人を支えたいと思つています。だから大学生で専門的に心理学を学んでいく中で、子どもの心の成長に魅力を感じ、生まれた環境や障害に関わらず、誰もが自分の持つ力を發揮し、自分の人生を歩めるようにしたいと思つています。

## 大学生生活について

2023年度卒 北島 希実

現在、私は大学で心理を先行しており、児童福祉・心理について学んでいます。

特に乳幼児期の子どもと、家族の間に育まれる愛着に焦点を当て、愛着が育まれるときに子どもの脳や身体はどのような変化を伴うのか、また、家族と愛着を築けなかつた子どもに対しても支援者と愛着を再構築することは可能かを研究しています。

子どもの心理検査や心理面接を行うことです。

そのため、心理検査や心理面接の手順についても学んでいます。

そのほかに、大学一年生の時から放課後等デーサービスにアルバイトとして勤めており、知的障害のある子ども達と一緒に遊びながらコミュニケーションを取



# 第47回東海大学付属高等学校連合同窓会



今年の連合同窓会は、令和5年10月13日(金)から15日(日)まで当番校、札幌高校のもと開催され、望星高校からは、山谷会長はじめ5名が参加し各付属高校の同窓会の人たちと意見を交わし、交流を深めてきました。連合も昨年の総会時に戸塚会長(相模高校)から青山新会長(浦安高校)に引き継がれ初めての総会となり無事に終了することができました。

少子化の影響もあり全国の大学入学者数の定員割れの多くのなか、東海大学

も凄いなと改めて感じました。また各付属同窓会もやはり後継者問題でいかに次の世代にバトンを引き継ぐかが課題みたいです。

札幌はまだ緑が多いも、紅葉が始まっています。3日間天候にも恵まれ、新しくなりました札幌校舎や大倉山ジャンプ競技場など見学し無事に帰路につきました。

札幌はまだ緑が多いも、紅葉が始まっています。3日間天候にも恵まれ、新しくなりました札幌校舎や大倉山ジャンプ競技場など見学し無事に帰路につきました。

今年は元気です。今年は総会・懇親会を開催致します。

コロナが5類になり前のように色々な活動が復活していますが、皆様お元気ですか?

今年は総会・懇親会を開催致します。

懇親会は学校を使用する関係上、お酒なしで軽食をご用意しております。

新校舎を見学したい方はご案内致します。

皆様も久々にクラス会など開催してはいかがですか? その時は同窓会にご連絡ください。

此少ですがクラス会にカンパ致します。

総会のオンライン参加をご希望の方はご連絡ください。LINEかZoomを利用して懇親会をやる話も出てはいますが、現在の望星生徒は現役で未成年者が多く、お酒の持込には躊躇しています。

ホームページに五月頃掲載致しますので宜しくお願ひいたします。

**記**

日 時..令和6年6月15日(土)  
場 所..望星高校新校舎  
総 会..午後二時より  
懇親会..午後三時より  
会 費..無料

## 第六十一回 望星同窓会総会の ご案内

編  
集  
後  
記

今年は元旦から能登地震や羽田事故と激動の幕開けとなりました。被災された皆様には心よりお見舞い申し上げます。

今年は日本も世界も選挙が多く、変化の年になると思われます。南海トラフ巨大地震の話もちらほらと、又、中国の台湾の戦争問題やホルムズ海峡問題ときな臭い話が多いですね。これらは日本も大きな影響があるので、無関心ではおられません。

コロナも5類なりましたが、罹患者は増えています。又、新型の変異ウイルスで発生と悪い話のオンパレードですね。株価は上がつても、どうしても悪い話に気が行ってしまいます。ここらで消費税廃止とか明るい話も欲しいものです。

同窓会総会は開催できても懇親会が困難な状況です。学校の教室でケータリングを利用して懇親会をやる話も出てはいますが、現在の望星生徒は現役で未成年者が多く、お酒の持込には躊躇しています。大校舎の早期改修工事が終了して、私たちも使用できる学食ができると、懇親会復活もできます。このところ大学の行事でも使用する会場がいろいろと変わります。かつてのように校友会館があれば良いのですが、まだまだ先のようです。備えあれば憂いなし皆様も災害を含め、ご利用ください。